
令和２年度第２回滝川市農業振興基金運用会議の開催結果について

開催日時 令和３年３月23日（火）午後２時50分～午後３時30分

開催場所 JAたきかわ広域営農センター ２階 大会議室

出席状況 【委員】

出席：白木委員長、根守副委員長、鎌田副委員長、佐藤委員、玉井委員、渡邊委員（代理）

土田委員、岩崎委員、平沢委員

【滝川市（事務局）】

産業振興部農政課

菊田課長、小谷課長補佐、二本柳係長、髙嶋主査、小林主任級主事、岸上主事

議事内容 １ 開会

２ 委員長あいさつ

白木委員長から、今年の融雪状況について報告があったのち、議事に対して忌憚の

ない意見をいただきたいとの挨拶があった。

３ 報告事項

（１）滝川市農業振興基金運用会議委員の変更について

事務局から資料に基づき説明した。

４ 議件（議長：白木委員長、資料説明：二本柳係長、髙嶋主査、小林主任級主事）

（１）農業振興基金の積立状況（見込み）について

事務局から資料に基づき説明した。

（２）農業振興基金事業の実施状況について

・滝川農業塾について

・令和２年度滝川農業塾活動状況及び収支決算について

・令和３年度滝川農業塾活動計画（案）及び収支予算（案）について

事務局から資料に基づき説明した。

（３）基金事業の見直しについて

①基金事業の見直しについて

事務局から資料に基づき説明した。

委 員）基金事業の見直しに関連して、これまでも若手農業者による海外研修への支援

について提起してきたが、具体的な検討状況を教えていただきたい。

事務局）これまで、本会議において若手農業者に対する海外研修支援のお話を受けてい

たことから、今年度、JAたきかわ青年部の意向を確認した。結果、JAたきかわ

青年部としては、将来的に海外の研修ということも視野に入ることもありうる

が、目下のところ、道外視察に対する支援拡充の要望があったところ。

青年部からの要望を踏まえて、基金事業としてではなく、滝川市単独予算によ

る滝川市元気な農業づくり事業補助金の見直しにより、道外研修に対する支援



を拡充したところであり、見直しの詳細はこの後ご説明させていただく。

委 員）新型コロナウイルス感染症の状況もあるが、これまで継続的に提起してきたこ

とも踏まえ、検討を進めていただきたい。

事務局）JAたきかわ青年部としては、段階的にという考えもあるようなので、引き続き、

意見交換を行いながら必要な対応を検討して参りたい。

委 員）過去には、基金ではなく、別の事業を活用した道外視察などを行ってきた経過

もある。

事務局）平成20年頃には、基金事業を活用し、市とJAたきかわ職員も随行する形で視察

を行い、視察後は生産者に視察結果を報告したという経過もある。

海外視察は、（一財）北海道農業近代化技術研究センターの事業で実施してい

るという状況もあるので、海外視察の目的も踏まえながら検討して参りたい。

委 員）全額でなくとも一部でもよいので、是非、若手農業者に研修の機会を設けてや

って欲しい。

委員長）JAたきかわ青年部の意向を踏まえて、引き続き、事務局において検討していた

だきたい。

②滝川農業塾事業の見直しについて

事務局から資料に基づき説明した。

【関連報告事項】

○滝川市元気な農業づくり事業補助金の見直しについて

事務局から資料に基づき説明した。

（３）その他

事務局）本運用会議は、基金の積み立て額が事業実施翌年の５月に決まることから、例

年６月に開催していたところだが、今回は、基金事業の見直しもあったことか

ら、今回３月23日に開催させていただいた。

よって、基金積立額の変更など、ご報告が必要な案件がない限り、令和３年度

中は開催しないこととし、次回の運用会議は、令和４年６月の開催を予定して

いるので、ご承知おきいただきたい。

会議資料 会議資料

会議次第

資料１ 滝川市農業振興基金運用会議委員名簿

資料２ 農業振興基金状況

資料３ 滝川農業塾について

資料４ 滝川農業塾 令和２年度事業報告及び収支決算

資料５ 滝川農業塾 令和３年度事業計画（案）及び収支予算（案）

資料６ 滝川市農業振興基金事業の見直しについて

資料７ 滝川農業塾事業の見直しについて

資料８ 滝川市元気な農業づくり事業補助金の見直しについて


